

Pastorale Québec

Volume 132, numéro 5 • Octobre 2020

Une nouvelle Instruction
sur la vie paroissiale

Réorganisation
des Services diocésains

Aux origines de la vie

Gérer la pandémie,
avec ses conséquences
financières

Les nominations
des derniers mois

Premier plan

3 Une nouvelle Instruction sur la vie paroissiale

Voies de passage

5 Aux origines de la vie, avec Brunor

Vie diocésaine

8 C'est l'Année de la Création!

9 Réorganisation automnale aux Services diocésains

10 Un prix pour la directrice des soins à Cardinal-Vachon

11 Gérer la pandémie, la dimension financière aussi

13 Quelques conséquences de la pandémie chez nous

14 Branchée à Dieu en temps de pandémie

15 Nominations diocésaines

17 La retraite pour deux collègues de longue date

18 En mémoire de...

- L'abbé Bernard Ferland
- Sœur Louise Payeur, SSCM
- L'abbé Jean-Marie Brochu
- L'abbé Benoît Allaire

20 La culture des vocations en temps de pandémie

Carrefour

21 Dessine-moi un personnage... biblique!

Un prophète, un prêtre: honnêtes et désemparés...

22 Cinéma

La force de la série des films *Star Wars*

23 Forum

L'option dominicaine

Comment vivre en chrétien dans un monde qui doit le redevenir

25 Livres

28 En bref

32 Méditation

L'Alliance nouvelle de Dieu

LIMINAIRE

L'occasion d'un « pensons-y bien »

Quelle déstabilisante rentrée automnale pour notre Église diocésaine! Je suis déconcertée par l'ampleur du discernement à opérer, en mode accéléré. Nos repères habituels aux oubliettes, il faut penser aux *micro-détails* comme aux *macro-enjeux*.

Devant ce double défi, je sais que je ne suis pas la seule à ressentir un drôle de mélange d'espérance, de fatigue, d'audace, de crainte... De tristesse aussi, car l'impact de nos décisions touche des personnes bien réelles: par exemple, le Service des communications que je dirige a perdu trois ressources. Comme vous le lirez dans mon article sur la réorganisation des Services diocésains, nous prenons acte d'un ralentissement des activités à cause de la pandémie, et d'une précarité financière décapante.

J'insiste cependant sur la conscience, partagée par de plus en plus de croyantes et de croyants, que nous sommes devant un temps favorable à l'écoute de l'Esprit. Cette pause d'un certain rythme habituel peut être occasion de relecture, de discernement, d'innova-



PHOTO: MARTIN BOLDUC/ECDQ.TV

tion, de formation, d'écoute des besoins de nos concitoyens et concitoyennes en difficulté. Donnons-nous le temps...

L'enjeu financier est bien sûr aussi préoccupant. En ce moment, se déroule la Campagne des paroisses, jusqu'au 9 octobre. « Merci de votre don pour la relance! », répétons-nous, avec une invitation à donner sur:

www.campagnedesparoisses.org

Une grande partie de la population québécoise est touchée par des soucis économiques actuellement. Tout en accueillant cette réalité, nous osons solliciter la générosité des membres de nos communautés chrétiennes. Nous voulons assurer la continuité de la mission de l'Église, **essentielle**, au cœur même d'une époque bouleversée...

La photo de la page couverture a été prise en prévision de la campagne des paroisses. Elle évoque la joie de nous retrouver. Dynamisés par cette fraternité en Jésus Christ, nous avancerons dans une relance tout en solidarité, agilité, créativité.

Valérie Roberge-Dion